



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



Comisión Nacional de Bioética

Alertas Informativas

Viernes 15 de julio, 2022



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



gob.mx/salud/conbioetica

Índice

Índice.....	1
Ética en la Investigación.....	4
1. Gone but Not Forgotten: Retracted COVID-19 Papers Still Cited.....	4
2. Las terapias para COVID prolongado no probadas por la ciencia perjudican a los pacientes, afirmó un estudio.....	4
Bioética y salud pública.....	4
3. Al año, mueren 3 millones de personas por enfermedades laborales: OIT.....	4
4. Viruela del mono: detectada en saliva, semen y otras muestras de pacientes infectados..	5
5. La pandemia de COVID-19 provoca el mayor retroceso en la vacunación en tres décadas	5
Tecnología emergente en salud.....	6
6. Algorithm Distinguishes Between ADHD and Other Similar Conditions.....	6
7. New anticoagulant platform holds promise as a revolutionary advancement over the current blood thinners.....	6
Ética de la digitalización de la salud.....	6





8. Los médicos están preocupados porque la desinformación en línea lleve a las mujeres a métodos de aborto inefectivos y peligrosos 6

COVID-19 Panorama Internacional 7

9. Coronavirus disease (COVID-19) outbreak situation 7

COVID-19 Panorama Nacional 7

10. Comunicado Técnico Diario COVID-19 México 7

11. Por covid-19, seis hospitales de Tamaulipas con camas al 100% 7

Infraestructura institucional en bioética 8

12. Reunión Regional de Comisiones Estatales de Bioética – Norte: Bioética y Migración. 19 de julio 8

13. Videoconferencias 2022: Genómica, Neurotecnología y Salud mental 8

14. Convocatoria: Congreso Internacional de Bioética 2022. Reserva la fecha: 29 y 30 de septiembre 8

15. Infografía: 30 años CONBIOÉTICA 9

16. Infografía: Sistema Inmune ¿Cómo reacciona ante las vacunas? 9

17. Catálogo de publicaciones científicas en bioética. Junio 2022 9

18. Facebook de la Comisión Nacional de Bioética-CONBIOÉTICA 9

19. Biblioteca CONBIOÉTICA 9

Formación y capacitación en bioética 10

20. Revista Vol. 33 Núm. 3 (2022): Medicina y Ética 10

21. Boletín: Neuroética global, una visión de países en vías de desarrollo 10

22. OPS: Catalizar la investigación ética en emergencias. Orientación ética, lecciones aprendidas de la pandemia de COVID-19 y agenda pendiente 10

23. Registro para conferencias y eventos: International Association of bioethics. Julio 2022. 11

24. Convocatoria: Premio Nacional de Acción Voluntaria y Solidaria 2022. Postulación 06 de junio - 19 de agosto 11

25. Oferta académica: Diplomado Internacional de Ética y Bioética en Investigación Clínica, Sanitaria y Universitaria. 6 de agosto – 29 de octubre 11

26. Oferta Académica: Curso; Actualización en bioética de la investigación en salud. 26 de agosto 12

27. X Encuentro La Bioética en la Educación Superior. 11-13 octubre 12





SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



28. Workshop on public dialogue on genomic medicine. 10 de noviembre 12

29. Oferta académica: Curso de Neurociencia y Neurotecnología en Medicina 12

30. Oferta académica: Maestría en Bioética13

31. Oferta académica: Facultad de Bioética de la Universidad Anáhuac México13

32. Encuesta: Condiciones de empleo y salud mental. Un análisis de género13

Aviso Importante 14





Ética en la Investigación

1. Gone but Not Forgotten: Retracted COVID-19 Papers Still Cited

The Scientist - 14/07/22

Artículos que se han retractado sobre la investigación clínica de COVID-19 se han citado más de 1000 veces, en su mayoría sin críticas, lo que indica que las conclusiones extraídas de investigaciones no confiables pueden seguir afectando la literatura y la comprensión de los científicos de la enfermedad. Además, muchos de estos artículos citados se enviaron para su publicación después de que se retractaron los artículos originales, lo que generó inquietudes sobre los estándares de citas de los autores y las revistas. La investigación encontró que la mayoría de los documentos que luego se retractan ya se han difundido ampliamente en sitios de noticias y redes sociales antes de que se eliminen del registro, lo que alimenta aún más las preocupaciones de que la herramienta no está equipada para limitar la propagación de mala información...([Leer más](#))

2. Las terapias para COVID prolongado no probadas por la ciencia perjudican a los pacientes, afirmó un estudio

Infobae - 15/07/22

Según informó la revista especializada The BMJ, una de las propuestas que se hacen es la aféresis. Consiste en introducir grandes agujas en las venas. Se filtra la sangre, eliminando lípidos y proteínas inflamatorias. Miles de pacientes que se sienten frustrados por la falta de tratamiento disponible para el COVID Prolongado, viajan a Chipre, Alemania y Suiza para recibir la aféresis. A muchos se les recetan también fármacos anticoagulantes, como clopidogrel, apixabán y heparina, bajo la hipótesis de que los síntomas del COVID de larga duración están causados por pequeños coágulos en la sangre que bloquean el flujo de oxígeno a través de los capilares. Sin embargo, no se ha realizado aún un ensayo clínico controlado y aleatorizado que permita evaluar si realmente la intervención es eficaz y segura al comparar pacientes que la reciben en comparación con un grupo de control...([Leer más](#))

Bioética y salud pública

3. Al año, mueren 3 millones de personas por enfermedades laborales: OIT

La Jornada - 14/07/22





Cada año, 3 millones de personas mueren por enfermedades laborales en el mundo, muchas más que las que fallecen por conflictos, señaló Guy Ryder, director general de la OIT. La STPS explicó que los estados miembros de la OIT tienen que cumplir tres elementos sustantivos: el primero es la elaboración de un diagnóstico nacional de seguridad y salud en el trabajo, basado en una investigación de las condiciones laborales de los centros de trabajo. Posteriormente se debe establecer un Sistema Nacional de Seguridad y Salud en el Trabajo, en el cual, una dependencia del Gobierno Federal tendría la encomienda de dirigir los esfuerzos. Finalmente, el tercer elemento, es el establecimiento de un Programa Nacional de Seguridad y Salud en el Trabajo, que incorpore las actividades de cada dependencia vaya a realizar...([Leer más](#))

4. Viruela del mono: detectada en saliva, semen y otras muestras de pacientes infectados

TecnoXplora - 15/07/22

El estudio, realizado con más de 140 muestras, mejora el entendimiento de la dinámica de transmisión de la enfermedad, que ya acumula más de 9.000 casos alrededor del mundo. Se sabe que la enfermedad se transmite por contacto directo con las lesiones de un paciente infectado, pero se conoce poco sobre la posible presencia de virus en otras muestras biológicas, como saliva, orina o semen. En este estudio, se investigó la presencia de material genético del virus en diferentes muestras biológicas, recogidas en diferentes momentos, de 12 pacientes con infección confirmada por viruela del mono se detectó ADN en la saliva de todos los pacientes, algunos de ellos con altas cargas virales, también se detectó ADN viral en muestras rectales (11 de 12 pacientes), nasofaríngeas (10/12 pacientes), de semen (7/9 pacientes), de orina (9/12 pacientes) y fecales (8/12 pacientes)...([Leer más](#))

5. La pandemia de COVID-19 provoca el mayor retroceso en la vacunación en tres décadas

ONU - 14/07/22

La creciente demanda de la vacuna contra la viruela símica provocó el colapso del sistema de citas en la ciudad de Nueva York, uno de los muchos lugares donde los suministros se han estado agotando casi tan pronto como llegan. Los funcionarios de salud de la ciudad reconocieron la frustración por el suministro limitado de la vacuna y prometieron construir una “infraestructura de citas estable” a medida que aumenta el suministro de la vacuna. Las infecciones ahora superan las 1,000 debido al creciente brote en los EE. UU. La mayoría de los pacientes solo experimentan fiebre, dolores corporales, escalofríos y fatiga...([Leer más](#))





SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



Tecnología emergente en salud

6. Algorithm Distinguishes Between ADHD and Other Similar Conditions

Precision Medicine - 14/07/22

Investigadores del Centro de Genómica Aplicada han desarrollado un algoritmo que utiliza los registros de salud electrónicos existentes y es capaz de distinguir a los pacientes con TDAH de otras afecciones relacionadas. Los investigadores esperan que la nueva herramienta se pueda aplicar en entornos clínicos más amplios para ayudar a eliminar la larga odisea de diagnóstico que enfrentan los pacientes con la afección y orientarlos hacia tratamientos más personalizados. El equipo descubrió que probar el algoritmo en estos casos tenía un valor predictivo positivo del 95 % para el TDAH y del 93 % para los controles, lo que, según los investigadores, lo hace lo suficientemente preciso para usarlo en futuros estudios retrospectivos...([Leer más](#))

7. New anticoagulant platform holds promise as a revolutionary advancement over the current blood thinners

News Medical - 15/07/22

Una nueva plataforma anticoagulante biomolecular inventada por un equipo dirigido por el investigador de UNC Charlotte, promete ser un avance revolucionario sobre los anticoagulantes que se usan actualmente durante las cirugías y otros procedimientos. La tecnología del equipo se convierte en fibras anticoagulantes de ARN-ADN programables que, cuando se inyectan en el torrente sanguíneo, forman estructuras modulares que se comunican con la trombina, que son las enzimas en el plasma sanguíneo que hacen que la sangre se coagule. La tecnología permite que las estructuras eviten la coagulación de la sangre según sea necesario, y luego el sistema renal las elimine rápidamente del cuerpo una vez que se realiza el trabajo...([Leer más](#))

Ética de la digitalización de la salud

8. Los médicos están preocupados porque la desinformación en línea lleve a las mujeres a métodos de aborto inefectivos y peligrosos

CNN - 14/07/22



Los médicos y los funcionarios de control de intoxicaciones dicen que les preocupa que las personas que buscan abortos recurran a métodos inefectivos y peligrosos compartidos en línea, lo que podría retrasar o impedir la atención segura y probada del aborto. La presidenta del grupo National Institute for Reproductive Health ha visto información errónea sobre el aborto en Internet. Algunas hierbas que se describen pueden no hacer nada en absoluto. Otras podrían tener una serie de efectos médicos o incluso ser mortales. TikTok dice que está eliminando los videos sobre el aborto que violan su política contra la desinformación médica, Publicaciones similares con afirmaciones engañosas y potencialmente peligrosas sobre la inducción de un aborto también se han compartido en Twitter y Facebook, aunque la mayoría parecía tener menos alcance y participación que en TikTok....([Leer más](#))

COVID-19 Panorama Internacional

9. Coronavirus disease (COVID-19) outbreak situation

World Health Organization (WHO/OMS) - 15/07/22

La Organización Mundial de la Salud reporta que, para el 15 de julio de 2022, con un corte a las 5:46 pm CEST (Hora De Verano De Europa Central), se presenta un total acumulado de 557,917,904 casos confirmados, de los cuales 911, 825 representan casos nuevos, un total acumulado de 6,358,899 defunciones y para el 12 de julio de 2022 se han administrado un total de 12,130,881,147 dosis de vacunas... ([Leer más](#))

COVID-19 Panorama Nacional

10. Comunicado Técnico Diario COVID-19 México

Secretaría de Salud - 14/07/2022

La Secretaría de Salud informa, con un corte a las 17:00 horas del 14 de julio de 2022, que nuestro país cuenta con un acumulado de 6,373,876 casos positivos de COVID-19, de los cuales 246,774 son casos activos y se reportó un acumulado de 326, 335 defunciones. ([Leer más](#))

11. Por covid-19, seis hospitales de Tamaulipas con camas al 100%

Milenio - 15/07/2022



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



Tamaulipas presenta un repunte de casos de coronavirus que ya empieza a reflejarse en el sistema hospitalario de la entidad, donde seis nosocomios están al 100% en ocupación general de camas, entre estos el Isste Tampico y el IMSS de Ciudad Madero. El sistema de información detalla que al 13 de julio de 2022, estaban cubiertos en su totalidad de camas generales, los hospitales del Isste en Victoria y Tampico, los del IMSS en Madero, Mante, Victoria y Matamoros...[\(Leer más\)](#)

Infraestructura institucional en bioética

12. Reunión Regional de Comisiones Estatales de Bioética – Norte: Bioética y Migración. 19 de julio

19 de julio. Reunión Regional de Comisiones Estatales de Bioética – Norte

La Comisión Nacional de Bioética invita a la transmisión del foro en vivo de la “Reunión Regional de Comisiones Estatales de Bioética – Norte: Bioética y Migración, la cual se llevará a cabo el día 19 de julio, de las 10:00 hrs a 12:00 hrs a través del canal de Youtube de la CONBIOÉTICA ([YouTube CONBIOÉTICA](#) / [Programa](#))

13. Videoconferencias 2022: Genómica, Neurotecnología y Salud mental

Comisión Nacional de Bioética

La Comisión Nacional de Bioética estrena la octava videoconferencia del ciclo 2022. El Dr. Humberto Nicolini Sánchez habla sobre “Genómica, Neurotecnología y Salud mental”. ([YouTube CONBIOÉTICA](#). [Ver video](#) / [Programa Videoconferencias 2022](#)).

14. Convocatoria: Congreso Internacional de Bioética 2022. Reserva la fecha: 29 y 30 de septiembre

Comisión Nacional de Bioética

La Comisión Nacional de Bioética invita al Congreso Internacional de Bioética 2022, en el que celebrará su 30 Aniversario. La cita será el 29 y 30 de septiembre en el Palacio de la Escuela de Medicina en la Ciudad de México. Próximamente se darán más detalles para la presentación de trabajos... ([Convocatoria](#) / [Registro](#))

15. Infografía: 30 años CONBIOÉTICA

Comisión Nacional de Bioética

La Comisión Nacional de Bioética lanza una infografía referente al 30 aniversario de la CONBIOÉTICA, en la cual se hace un recuento de las actividades y logros alcanzados en este tiempo, motivo por el cual se ha posicionado como una institución de prestigio internacional en Bioética ([Consultar infografía](#))

16. Infografía: Sistema Inmune ¿Cómo reacciona ante las vacunas?

Comisión Nacional de Bioética

La Comisión Nacional de Bioética lanza una infografía referente al “Sistema Inmune ¿Cómo reacciona ante las vacunas?”, en la cual se explica cómo las vacunas ayudan a desarrollar inmunidad contra patógenos y por qué es necesario vacunarse varias veces contra ciertos organismos ([Consultar infografía](#))

17. Catálogo de publicaciones científicas en bioética. Junio 2022

Comisión Nacional de Bioética

La Comisión Nacional de Bioética pone a su disposición la nueva edición del “Catálogo de publicaciones científicas en bioética” en el cual se presenta una recopilación de artículos publicados durante el mes de junio del 2022 y contenido multimedia relacionado con las temáticas de salud, bioética, derechos humanos... ([Consultar catálogo](#))

18. Facebook de la Comisión Nacional de Bioética-CONBIOÉTICA

Comisión Nacional de Bioética

La Comisión Nacional de Bioética tiene el agrado de informar que ya cuenta con su página al interior de la plataforma de la red sociodigital Facebook, en la cual podrá seguir las actividades de este órgano desconcentrado de la Secretaría de Salud... ([Leer más](#))

19. Biblioteca CONBIOÉTICA

Comisión Nacional de Bioética



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



La Comisión Nacional de Bioética, a través de su biblioteca pública, ofrece acceso a información confiable y oportuna con el firme propósito de incentivar el conocimiento sobre bioética y su aplicación en áreas afines a la salud. ([Solicita información](#) / [Suscripción al boletín semanal](#) / [Ver póster](#))

Formación y capacitación en bioética

20. Revista Vol. 33 Núm. 3 (2022): Medicina y Ética

Medicina y Ética

Artículos

Plantas de energía nuclear ucranianas en peligro de ser usadas como armas de bioterrorismo: ética computacional, equidad en salud y análisis de la rentabilidad en la prevención y respuesta impulsadas por la IA, pp. 607-638. Bioética y ecología integral: el papel de las universidades en el cuidado de la casa común, pp. 667-684. Iniciativa ciudadana versus despenalización del aborto, pp. 701-736. Algunos problemas de la objeción de conciencia, pp. 771-804. Vacunación: entre la autonomía y la solidaridad. El equilibrio de principios desde una perspectiva bioética global frente a la pandemia del COVID-19, pp. 837-860...([Leer más](#))

21. Boletín: Neuroética global, una visión de países en vías de desarrollo

Asociación Mexicana de Neuroética AC

La Asociación Mexicana de Neuroética pone a su disposición su boletín volumen 5, número 2, correspondiente al periodo de marzo – junio. 2022, dónde se pueden consultar eventos y artículos referentes a neuroética...([Leer más](#))

22. OPS: Catalizar la investigación ética en emergencias. Orientación ética, lecciones aprendidas de la pandemia de COVID-19 y agenda pendiente

Programa Regional de Bioética de la OPS.

La investigación es un componente esencial de la preparación y la respuesta para emergencias de salud pública. Por tanto, es fundamental poder realizar investigaciones tan pronto se inicia una emergencia de salud y asegurar que se lleven a cabo de manera ética. En esta publicación de la Organización Panamericana de la Salud se ofrecen orientaciones sobre las estrategias y pautas para modificar los procesos de supervisión ética en situaciones de emergencia, sobre el monitoreo ético de las investigaciones en curso ante el surgimiento



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



de nueva evidencia y sobre los modos de enfrentar otros desafíos éticos que se planteen al hacer investigaciones en emergencias de salud pública...([Más información](#))

23. Registro para conferencias y eventos: International Association of bioethics. Julio 2022

Julio 2022. International Association of bioethics.

La International Association of bioethics invita a registrarse en las conferencias y eventos que llevará a cabo, tales como: Ethics of artificial intelligence in global health research, Narratives of Wellbeing, (Re-)imagining Muslim Ethics in Times of Transformation...([Más información](#))

24. Convocatoria: Premio Nacional de Acción Voluntaria y Solidaria 2022. Postulación 06 de junio - 19 de agosto

06 de junio – 19 de agosto. Gobierno Federal

La ONU invita a los gobiernos a celebrar todos los años, el 5 de diciembre, un Día Internacional del Voluntariado para el Desarrollo Económico y Social”. Por tal motivo, el Ejecutivo Federal acordó premiar las acciones voluntarias, con el propósito de apoyar, motivar e impulsar la labor que los actores solidarios realizan en beneficio de sus comunidades, a través de la creación del Premio Nacional de Acción Voluntaria y Solidaria. Las postulaciones se recibirán a partir del 6 de junio y hasta el día 19 de agosto de 2022... ([Convocatoria](#))

25. Oferta académica: Diplomado Internacional de Ética y Bioética en Investigación Clínica, Sanitaria y Universitaria. 6 de agosto – 29 de octubre.

06 de agosto – 29 de octubre. BUAP

La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) abre su convocatoria para el “Primer Diplomado Internacional de Ética y Bioética en Investigación Clínica, Sanitaria y Universitaria”, el cual consta de 120 hrs y se llevará a cabo de manera virtual del 6 de agosto al 29 de octubre, en un horario de 8:00 hrs – 13:00 hrs. Para más información acerca de los contenidos del programa y requisitos de inscripción, favor de revisar la convocatoria...([Convocatoria](#))

26. Oferta Académica: Curso; Actualización en bioética de la investigación en salud. 26 de agosto

26 de agosto. Universidad Autónoma de Yucatán

Universidad Autónoma de Yucatán (AUDY) abre su convocatoria para el curso “Actualización en bioética de la investigación en salud”. El curso se llevará a cabo a partir del 26 de agosto al 11 de noviembre del 2022, en formato virtual a través de Teams, en un horario de 11:00 hrs a 14:00 hrs. Para más información acerca de los contenidos del programa y requisitos de inscripción, favor de revisar la convocatoria...([Consultar convocatoria](#))

27. X Encuentro La Bioética en la Educación Superior. 11-13 octubre

11-13 de octubre. UNICEF

La UNICEF invita invitando a participar al X Encuentro La Bioética en la Educación Superior, el cual se llevará a cabo del 11 al 13 de octubre del 2022... ([Más información](#))

28. Workshop on public dialogue on genomic medicine. 10 de noviembre

10 de noviembre. Human Rights Biomedicine

Human Rights Biomedicine invita a participar en el “Workshop on public dialogue on genomic medicine”. El taller se llevará a cabo el día 10 de noviembre de las 09:15 hrs a las 16:15 hrs (CET). Para más información acerca de los contenidos del programa y requisitos de inscripción, favor de revisar la convocatoria... ([Consultar convocatoria](#))

29. Oferta académica: Curso de Neurociencia y Neurotecnología en Medicina

Academia AESCULAP

La Fundación Academia AESCULAP abre su convocatoria para el curso “Neurociencia y Neurotecnología en Medicina. Introducción a la Neuroética”. El curso se llevará a cabo en formato virtual asíncrono, por lo que se puede integrar al curso en cualquier momento. Para más información acerca de los contenidos del programa y requisitos de inscripción, favor de revisar la convocatoria... ([Consultar convocatoria](#))



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



30. Oferta académica: Maestría en Bioética

CISAV

El Centro de Investigaciones Sociales Avanzadas abre su convocatoria para la Maestría en Bioética, con un enfoque interdisciplinario: medicina, ciencias jurídicas, filosofía y biotecnología. Dará inicio el 26 de agosto, 2022. Para más información acerca de los contenidos del programa y requisitos de inscripción, favor de revisar la convocatoria... ([Consultar convocatoria](#))

31. Oferta académica: Facultad de Bioética de la Universidad Anáhuac México

Universidad Anáhuac México

La Facultad de Bioética en colaboración con la Coordinación de Educación Continua de la Universidad Anáhuac México ofrece programas de aprendizaje teórico y teórico proactivos en materia de Bioética, los cuales podrá consultar en su página web. Próximos cursos: "Introducción a la Bioética", inicio 08 de julio, 2022. "Comités Hospitalarios de Bioética", 08 de julio, 2022 ... ([Consultar catálogo de cursos](#))

32. Encuesta: Condiciones de empleo y salud mental. Un análisis de género

Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM y el Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía

El Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM y el Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía de México están desarrollando el proyecto de investigación "Condiciones de empleo y salud mental. Un análisis de género". Este proyecto busca establecer la relación entre las condiciones laborales de mujeres latinoamericanas y su salud mental, por ello aplican la presente encuesta en línea. La participación es voluntaria y la información proporcionada será utilizada solo con fines académicos... ([Más información](#))

Aviso Importante

La presente síntesis informativa recopila algunas de las noticias acerca de las temáticas de bioética, salud, tecnologías emergentes en salud y temas afines que se han publicado durante los últimos días en diversos medios de información tanto nacionales como internacionales. La Comisión Nacional de Bioética no garantiza su veracidad ni es responsable de los contenidos vertidos en cuanto al uso de la información.



La biblioteca pública de la CONBIOÉTICA
ofrece acceso a información confiable
Contacta con nosotros

<https://bit.ly/bibliotecaconbioetica>

Clic aquí

